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第 1274回例会 2023年 04月 07日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
 皆様こんにちは。お客様もようこそお

越しくださいました。ごゆっくりお過ご

し下さい。 

4月を迎え新しい年度になりました。今

月のロータリー特別月間は環境問題で

す。 

現在、我が国は、年間で 12 億トンを超える温室効果ガスを排

出しています。そこで政府は温室効果ガスの排出を 50 年に実質

ゼロとする目標を掲げました。化石燃料に代わるエネルギーと

して期待する水素の導入目標を大幅に引き上げたと。2050 年カ

ーボンニュートラルの実現への挑戦が、産業構造や経済社会の

変革をもたらし、大きな成長につながるという発想で、日本全

体で取り組んでいくことが重要だと言っております。 

環境省では、新たな地域の創造や国民のライフスタイルの転

換など、カーボンニュートラルに向けた需要創出の観点に力を

入れながら、政府一丸となって取組を推進して行くそうです。 

近年、気候変動が一因と考えられる異常気象が世界各地で発

生しています。我が国においても、激甚な豪雨・台風災害や猛

暑が頻発しており、地域は大きな影響を受けています。こうし

た 気象災害等を背景に、「気候非常事態宣言」が決議されまし

た。世界各国でも、2050 年までのカーボンニュートラルを 目

標として掲げる動きが広がりました。 

世界の隅々で活動するロータリー会員は、全世界を知り尽く

しています。気候変動が地元社会に与える影響を間近に見てい

る会員たちは、傍観者としてとどまることはありません。ロー

タリー会員は、プロジェクトを立ち上げ、つながりを生かして

政策や方針の変更を促し、未来を形づくる計画を立てます。環

境問題においても同じアプローチで取り組んでいます。今こそ

ロータリーが対話を始めるときだと考えています。今より状況

が進むことを待つことはありません。組織としての一つの課題

は、その複雑さと多様な活動にどう向き合っていくかというこ

とです。ロータリアンとして、皆さんと一緒に環境にも目を向

けて行きましょう。 

以上で会長時間を終わります。 

 

記念日（会員誕生日） 
松苗 弥生 会員 15日   山本 博之 会員 16日 

佐々木優子 会員 26日   竹村 有右 会員 29日 

 
連続出席100％ 

 

蛭子 宗夫 会員 20年間連続100％出席 

二上 真也 会員 16年間連続100％出席 

松苗 弥生 会員 09年間連続100％出席 

 

幹事会務報告 
1．ロータリーレート変更のお知らせ 

 ・4 月 1日より 1 ドル 133 円になりました。（3月 136円） 

2．ボックス配付物 

・ガバナーズレター、ロータリーの友誌 4月号 

3．お知らせ 

・例会終了後、定例理事会が4F「華」にて開催されますので、 

関係者の方はご出席お願いします。 

会長／大畑哲也   副会長／河中 清   幹事／門田充慶    副幹事／木本博之   クラブ会報編集委員長／竹村有右 

例会場／シェラトングランドホテル広島 広島市東区若草 12-1  例会日／金曜日    事務局／リーガロイヤルホテル広島

13F 
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委員会・同好会報告 
(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 大西委員 

(2) ロータリーの友誌4月号の記事紹介 山本委員長 

 

ニコニコ箱 
大畑会員（W） 

・愛育園園長西田篤様本日の卓話楽しみにしています。宜しく

お願いいたします。 

門田会員（H） 

・愛育園の西田様、ようこそお越し下さいました。これからよ

ろしくお願いいたします。 

・長男が京都へ進学しました。あまりの寂しさに帰りの車内で

泣きそうになりました。こんな気持ちになる自分に驚きまし

た。せつないわー。 

松田会員（T） 

・西田先生、本日の卓話をよろしくお願いいたします。 

・先週の例会で、城南タピールを見守っていただき、ありがと

うございました m(_ _)m 

・先月、26 年以上勤務した広島大学病院外来勤務を定年退職い

たしました。 

戸田会員（T） 

・西田園長、本日の卓話よろしくお願いします。 

・創立記念例会、城南タピール久々に楽しみました。 

高雄会員（W） 

・本日卓話をして頂きます西田様、宜しくお願いします。 

・先日の創立夜間例会では、数年ぶりに城南タピールの演奏を

聴く事ができ、大変盛り上がりました。練習や準備が大変で

したでしょうが、たまには宜しくお願いします。 

佐々木会員 

・お陰様で○○○歳を無事むかえる事ができました。皆様に感

謝です。誕生日まではもうすこし。 

古江会員（W） 

・いつもお世話になっています。古江です。本日卓話をして頂

ける愛育園、代表者西田篤園長宜しくお願い致します。 

山内会員（W） 

・西田様本日の卓話よろしくお願いします。 

花島会員 

・西田様、本日の卓話よろしくお願い致します。 

加島会員（W） 

・3女は中学入学、息子は小学校へ入学いたしました。 

・西田様、本日の卓話、たのしみにしております。よろしくお

願いいたします。 

藤原会員（T） 

・お久しぶりです。藤原でございます。野球で山内さんの剛球

をうけて左手が死んでます。 

橋沢会員 

・イマジン橋沢です！先日の創立記念夜間例会でのタピールの

メンバーの皆様本当に素晴らしい演奏ありがとうございまし

た。戸田さん、松田さん、また来年宜しくお願いします(笑)。 

山本会員（T） 

・3月 31日（金）に城南ロータリー創立 28周年で当ホテルをご

利用頂きありがとうございました。 

 

計 30,000 円 

 

プログラム 来賓卓話 

～ “心のゆきづまり”がある子どもの居場所 ～ 

広島市こども療育センター 愛育園 園長 

西田 篤志 様   
私の勤める児童心理治療施設｢愛育

園｣は、悩める子どもや家族にとって

の駆け込み寺であり、雨宿りの場所で

す。子どもたちは園に通ってきたり、

そこに寝泊まりしながら、温かい人間

関係に支えられ、さまざまな体験を通

じて、自らの課題を乗り越え、新たな育ちをして巣立ってゆき

ます。 

 私たちは、子どもへの支援に際して、｢総合環境療法｣とい

う、治療・生活・教育の 3 つの領域での環境や関係性を望まし

いものに再構成することを、基本理念としています。そして、

どこまでも子どもや家族に寄り添い、泥臭くとも、ひた向きか

つ誠実に、親子に向き合っています。 

 さらに、巣立った彼らの言葉に耳を傾け、自らの関わり振り

返ることで、自己満足を戒め、将来の治療に活かしています。 

 
 

第 1275回例会 2023年 04月 14日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
皆様こんにちは、お客様もようこそお

越しくださいました。ごゆっくりお過ご

し下さい。 

数日前から日本中が黄砂で覆われてい

ます。わたしは花粉症で毎年注射をし薬

を飲んで備えていますが黄砂が来るとひ
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どくなります。皆さんはどうですか？ 

黄砂は中国大陸内部の「ゴビ砂漠」などから偏西風に乗って

飛んできます。日本に飛んでくる黄砂は大変小さいものです。

花粉の大きさは 30マイクロメートルですが黄砂はその 3 分の１

程でだいたい 10 マイクロメートルでそれよりもまだ小さいもの

もあるそうです。 

黄砂自体はただの砂でそれほど体に害があるものでは無いよ

うですが中国大陸を舞い上がって飛来する過程で汚染物質など

が付着していくため健康被害などで最近話題になっています。 

毎年 3 月から 5月頃にかけて飛来しますので春の風物詩とも

言われています。それは黄砂が偏西風（ジェット気流）に乗っ

てくるからです。日本上空を通過すると今度は花粉も一緒に付

着していきます。とても厄介ですね。花粉や PM2.5 金属イオ

ン、大気汚染物質、ウイルスなどと一緒に飛来しそれを吸い込

むと呼吸器や循環器に疾患のある人や目や鼻などのアレルギー

がある人は私みたいに症状が悪化することになります。 

黄砂自体も花粉に影響を与えると言われていて、黄砂がぶつ

かり、花粉が傷つくと花粉が破裂します。破裂した花粉はアレ

ルギー物質をたくさん放出するので、より症状が強くなるそう

です。せっかくコロナが落ち着きマスクを外せるようになりま

したが私はまだ黄砂が落ち着くまでしばらくはマスクを外す事

が出来ません。 

その他にも鳥インフルエンザに感染した中国南東部・広東省

の女性が重度の肺炎で入院そして死亡が確認されたと、ただま

だ世界レベルで人への感染が拡大するリスクは低いと考えられ

るとの見解だそうです。日本国内では「サル痘」の感染者数が

100人を超えた事が分かったそうです。コロナは落ち着きまし

たがこれからも色々な感染症などが出てくると思います。コロ

ナ禍で体験してきた事を役立て予防に心掛けて頂ければと思い

ます。 

本日はクラブアッセンブリーが御座います。忙しいとは思い

ますが宜しくお願い致します。以上で会長時間を終わります。 

 

結婚記念月 
河中  清 会員 01日  正木 英生 会員 14日 

松田 文雄 会員 19日  橋沢 宏弥 会員 20日 

蛭子 宗夫 会員 23日  二上 真也 会員 28日 

加島 文斎 会員 29日  藤井  巌 会員 29日 

 

幹事会務報告 
1. ボックス配付物 

 ・新会員通知文 

・第10回理事会議事録 

・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ） 

2．お知らせ 

 ・例会終了後、次年度理事会が4F「渚」にて開催されますの 

で、関係者の方はご出席お願いします。 

・本日18:30～シェラトン3F｢水輝｣にて新現引継クラブアッセ 

ンブリーが開催されます。関係者の方はご出席をお願いしま 

す。 

 

委員会報告、他 

(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 大西委員 

 

ニコニコ箱 
大畑会員（W） 

・山本一隆様、高山正様卓話楽しみにしていますので、宜しく

お願いいたします。 

門田会員（W） 

・山本さま、高山さま、ようこそお越し下さいました。本日の

卓話よろしくお願いいたします。そして水口さんお帰りなさ

い。お疲れさまでした。 

水口会員（T） 

・皆様お久しぶりです。1 ヵ月例会をお休みしましたが、今日

から復帰します。 

古江会員（W） 

・いつもお世話になっています。古江です。本日卓話をして頂

ける、まちなか西国街道推進協議会会長、山本一隆様、   

事務局長、高山正様宜しくお願い致します。 

橋沢会員（W） 

・イマジン橋沢です！「進化、変化、成長、挑戦」弊社のスロ

ーガンです。挑戦し続けている間は失敗ではないですね    

水口さん！引き続きやったりましょう！！ 

福山会員 

・皆様、本日もご出宝いただきありがとうございました。山本

様、高山様、この後の卓話楽しみにいたしております。 

計 12,000 円 

愛のコイン箱                  
 

2,986 円 

 

プログラム 来賓卓話 

～ 「まちなか西国街道」 

推進の取り組みについて ～ 

まちなか西国街道推進協議会 

会長 山本一隆 様・事務局長 高山正 様 

 （広島東 RC） 
広島城南ロータリークラブの例会に

お招きいただきありがとうございま

す。本日は同じクラブの高山正会員と

共に私たちが推進している「まちなか

西国街道」の取り組みについてお話し

させていただきます。 

まず最初に「西国街道」とは、江戸
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時代の街道で京都から西宮を経由して山陽道に合流して下関ま

で続く街道で、さらに九州・大宰府までを結びます。大名行列

から一  般人まで多くの人々が行き交った幹線道路です。 

それでは早速本題に移ります。 

1 .何故「まちなか」なのか。 

これについては広島市が「広島都市活性化プラン」 ( 2015 

年）で回遊型の楕円形のまちづくり構想を発表。これに呼応し

て西国街道沿いで生まれ育った“まちなか”の商店主ら地域の

人たちが集まり、推進協議会を結成しました。( 2016 年 2 月

準備会を発足） 

2.会の活動内容はお配りした資料の通りです。 

私たちの会のミッションとしては次の 4 点を基本に活動して

おります。 

① 歴史をつなぐ 

②にぎわいをつなぐ 

③ひとをつなぐ 

④未来をつなぐ  

以上のミッションのもとに発足当初からメンバーの自発的な参

加により考えつくままに幅広く多くの実績を残してきました。 

3.他地区の活動との違い。 

私たちの協議会は「仏壇通り活性化委員会」のメンバーをは

じめとする地元住民、市民、行政関係者、経済人、学識経験

者、ボランティアグループなど幅広い人材の集まりで構成して

おります。私たちは単に歴史の掘り起こしだけでなく、行政と

の連携、イベントの展開、具体的な成果の積み重ね、次世代教

育の展開（小学校への出前授業）、西国街道ブランド  商品の

開発と幅広く活動を続けております。 

昨年暮れには、先進都市である神戸市  の市議会議員団の一

行が私たちの「まちなか西国街道」推進協議会の現地視察に来

られました。後日送ってこられた報告書には私たちの活動を高

く評価しておられました。 

私たちは今後も広島市の中心部の活性化のためこの活動を幅

広く推進して行く所存です。これはロータリークラブの社会奉

仕活動にも通ずるものがあると確信しております。 

本日は貴重な機会を与えていただきありがとうございまし

た。 

 

 

 

 

第 1276回例会 2023年 04月 21日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
皆様こんにちはお客様もようこそ

お越しくださいました。ごゆっくりお

過ごし下さい。 

国際ロータリーからメールが来てい

ますので皆様に一部抜粋してご報告し

たいと思います。 

会員現況について 

ロータリーは、世界 140 万人の行動人によって構成されてい

ます。46,000以上のクラブで活動する、ロータリアン 120 万人

とローターアクター20 万人が、力を合わせて世界各地で変化を

生み出しています。  

また、ローターアクトは国際ロータリーのメンバーとなりま

したが、重要なのは、ローターアクトが提供するユニークな体

験、そして若いリーダーの人生に付加価値を与えることを理解

し、評価することです。 

2020 年から 2022年にかけての会員数はパンデミックの影響

で横ばいだったものの、世界中で会員数が徐々に持ち直し、新

クラブも引き続き増えています。ローターアクターはロータリ

アンにとって奉仕における対等かつ重要なパートナーです。ロ

ーターアクターを地区の役職に任命したり、活動を称えるため

に表彰に推薦することができます。ロータリーにおけるすべて

の活動において、ローターアクターの積極的参加を引き出す方

法を考えましょう。 

会員増強について 

会員増強は重要ですが、会員がロータリーに定着できるよう

にすることも重要です。例年、ロータリーでは約 15万人の新会

員がロータリークラブに入会しています。残念ながら、毎年同

じくらい人数が減っており、ロータリークラブに入会した新会

員の約 10％がその同じ年度内に退会しています。 

ロータリアンとローターアクターは、入会する理由とその後

も継続する理由の優先順位が若干異なりますが、一般的には 3

つのことを求めています。それらは、「地元での社会奉仕」、「人

と人とのつながり」、そして「職業人としての成長やリーダーシ

ップ育成の機会」です。ロータリーが人と人とのつながりを大

切にするリーダーの集まりであることを考えると、これは当然

のことです。 

この傾向を理解することは重要ですが、ほかの会員制組織で

はなくロータリーを選ぶ理由は人それぞれであり、その理由を

尋ねなければ、期待に応えることはできません。ロータリーに

参加することで何を得たいですか。ロータリー会員となること

で地域社会や世界にどのようなインパクトをもたらしたいです

か。 

どのような背景を有していようと、世界のどこにいようと、

どれだけ長い会員歴を有していようと、すべての会員、入会候

補者、参加者が、自分が大切にされている、尊重されている、
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歓迎されていると感じることが重要です。ロータリーは誰にで

も開かれた組織です。ジェニファー・ジョーンズ RI会長は、み

んなを温かく迎え入れインクルーシブで楽しいクラブでの体験

を作り出すために、私たち一人ひとりにできることがたくさん

あると述べられました。実際、ロータリーが最近行った調査に

よると、会員満足度を高める最も重要な要素はクラブでの体験

であることがわかっています。 

クラブでの好ましい体験について、会員はこれら五つの点を

言及しています： 

・例会を楽しみ、帰属意識を感じているかどうか 

・クラブのリーダーやリーダーシップを信頼しているかどうか 

・クラブやクラブのリーダーが示す方向性について意見を述べ

ることができ、リーダーが意見を広く受け入れているかどう

か  

・クラブ内で、ほかの会員と居心地よく過ごせるかどうか  

・奉仕の機会が有意義で、変化をもたらしているかどうか 

・そして、ロータリーでの活動を通じて、他者と価値ある関係

を築いているかどうか、 

などが挙げられます。  

ジェニファー・ジョーンズ会長エレクトの言葉で締めくくり

ます。「想像してください、私たちがベストを尽くせる世界を。

私たちは毎朝目覚めるとき、その世界に変化をもたらせると知

っています。昨日のことをイマジン（想像）する人はいませ

ん。それは未来を描くことです」 

ありがとうございました。以上で会長時間を終わります。 

 

記念日（配偶者誕生日） 
髙雄 準善 会員 （髙雄久美子様）  08日 

山本 博之 会員 （山本 弘美様）  18日 

平井 篤志 会員 （平井 鈴美様）  19日 

田中 清峰 会員 （田中麻貴子様）  24日 

津田 真幸 会員 （津田 美樹様）  24日 

 

幹事会務報告 
1．ボックス配布物 

・卓話資料 

・次年度会員名簿記載事項…お帰りの際に受付に提出下さい。 

 変更がない場合も必ず提出をお願いします。 

・５月例会のご案内 

・例会取りやめのご案内 5月19日は例会取りやめです。 

＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙 

 を受付に提出願います。 

・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会 組合せ表 

（参加者のみ） 

 

委員会報告、他 

(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 大西委員 

ニコニコ箱 
大畑会員（T） 

・國貞和彦様、本日は広陵高校の卓話を楽しみにしています。

宜しくお願いいたします。 

門田会員（T） 

・広陵高等学校前校長國貞様ようこそお越し下さいました。本

日の卓話よろしくお願いいたします。昨夜は中州で泣かされ

ましたが元気に例会出席できました。 

木本会員 

・昨日より、財団と会計を皮切りに、次年度のインフォーマル

がスタートしました。来週も 3 つのインフォーマルが開催さ

れますので、皆様ご協力いただけますようよろしくお願い致

します。 

田中会員（TM） 

・第 95 回記念選抜高等学校野球大会は準決勝で敗退しました。

ご寄付・応援に感謝いたします。 

・本日の卓話は前校長國貞さんの話をさせて頂きます。 

髙雄会員（TM） 

・國貞様、本日は宜しくお願いします。楽しみにしています。 

・時代時代のご縁ある皆様にささえられて、おかげ様で本年、

465年目をむかえる事ができました。 

戸田会員（W） 

・國貞様本日の卓話楽しみにしております。よろしくお願い致

します。 

平井会員 

・東京出張の際、偶然に漱石山房記念館を見つけ見学しました。

夜は落語会に行き、翌日は初めて寄席に行きました。 

古江会員（W） 

・いつもお世話になっています。古江です。広陵高校、國貞和

彦様本日は宜しくお願い致します。 

藤井会員（H） 

・國貞先生ようこそお越し下さいました。36 年前在学中は色々

と御指導ありがとうございました。本日の卓話宜しく御願い

致します。 

・南ちゃんこんにちは。元気そうでなによりです。 

二上会員（W） 

・國貞様、本日の卓話よろしく御願いします。 

花島会員 

・國貞様、本日の卓話よろしくお願いします。 

大西会員（TM） 

・むすめが結婚したと聞いたのでこの前東京に会いに行ってき

ました。2 人の幸せそうな顔を見て、こみあげてくるものが

ありました。二人の幸せを願って出宝します。 

南会員（TM） 

・南です。國貞様本日の卓話宜しくお願い致します。大変楽し

みにしています。 

・3 月 19 日のロータリークラブの野球で骨折してしまい大畑会
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長並びに皆様方に大変ご迷惑をおかけし申し訳ございませ

んでした。足の骨折はこれで 3 回目です。そのため全く懲

りておりませんので治りしだい今まで以上に仕事・ロータ

リークラブ活動・そして夜の勉強会に取り組んで参ります。

また入院中には面会謝絶にもかかわらず警備員さんをまる

めこめお見舞いにきていただいたお二人。深夜の流川から

ビデオ通話をしていただき元気を下さった方々等ほかにも

たくさんのお見舞い励ましをいただき感謝しております。

感謝の気持ちを込めて出宝させて頂きます。 

山田会員（T） 

・南さんおかえりなさい。 

計 63,000 円 

 

プログラム 来賓卓話 

～ 広陵での 42 年 ～ 

学校法人 広陵学園 広陵高等学校 

前校長 國貞 和彦 様 
こんにちは。この 3 月まで広陵高校

で校長をしておりました國貞と申しま

す。本日、このような会にお招きいた

だき、ありがとうございます。 

 また、ロータリークラブの会員の皆

さまが、「奉仕の理念」に基づいて、

様々な活動をされていることに、心か

ら敬意を表します。 

 もうすでに、田中理事長先生からあったかもしれませんが、

まずは、この 3 月に本校硬式野球部が第 95 回選抜高校野球大会

に出場した際には、物心両面にわたる応援をいただき、ありが

とうございました。2 年連続の選抜大会出場や神宮大会での準

優勝ということで、周りからの期待も大きく、決勝で宿敵「大

阪桐蔭」を破り、20 年ぶりの優勝をと願っておりましたが、残

念ながら、準決勝で大阪桐蔭とともに敗れてしまい、13 年ぶり

のベスト４という結果に終わりましたが、キャプテンの小林、

主砲の真鍋、エースの高尾らが健在ですので、夏の選手権でも

頑張ってくれると思います。引き続き応援よろしくお願いいた

します。 

 今日は、私自身の「広陵高校の 42 年」という内容で話をして

ほしいということで、お話をいただきましたが、皆さんに役に

立てる話ができるかどうかはわかりませんが、よろしくお願い

いたします。 

 まずは「自己紹介」ということで、私は、この地域がもとも

との地元で、このすぐ近くにカープの神社として知られていま

す愛宕神社のすぐ近くに住んでおりまして、幼稚園の頃に、山

根町の高天原に引っ越し、高校卒業までそこに住んでいました。

尾長小、二葉中、安芸高校を出まして、大学は関西に出て、昭

和 56 年(1981 年)に広陵高校に採用され、この 3 月までの 42 年

間、広陵高校にお世話になりました。 

 私が広陵高校に入る少し前から話をさせていただきますと、

当時、広陵高校は宇品の地から昭和 48 年に沼田の地に移転をし

ており、その 2 年後の昭和 50 年には全校の生徒数が 606 名とな

り、存亡の危機でありましたが、当時の教職員の努力で徐々に

生徒数が増え、私が就職したときには 9 クラス 931 名にまで増

えていました。 

 その当時は、まさに校内暴力が全盛期の時で、テレビドラマ

では「3年 B組金八先生」や「スクールウォーズ」などのドラマ

が放映された時代でした。広陵高校も当時の生徒は、まだ応援

団があり、髪はリーゼントやパンチパーマ、短ランにボンタン

姿、靴はエナメルの先がとがったものなど、ヤンキーのような

恰好をした生徒が結構いました。それでも古い先生方は、昔は

もっとひどかったと言っておられました。勤め始めたころは、

先生も厳しく、生徒も先生に対してはある程度おとなしかった

ように思います。卒業生からは、厳しかったとかよう殴られた

という話ばかりで少し困っていますが・・・、今は、卒業生か

ら、広陵高校はよくなったと評価してもらっています。 

 その当時から今に至るまでには、学校がよくなる上でいくつ

かのポイントがあったと思います。 

 一つめは、平成元年(1988 年)頃の生徒急増期です。 

 二つめは、平成 6年(1994年）アストラムラインの開通です。 

 三つめは、平成 10 年(1998 年)の男女共学への移行です。 

 一つめの生徒急増期には、15 歳人口が 200 万人を超えていま

した。その時には本校の生徒数も増え、平成 7 年には 1604 人と

1600 人を超えました。ただ、今は皆さんもご存じのように、昨

年の出生数が 80 万人を割るというたいへんな時代になっていま

す。 

 それ以降、生徒数は落ち着いていき、アストラムライン開通

の平成 6 年には 1288 人、男女共学の平成 10 年には 1220 人とあ

る程度、安定的に生徒の確保ができてきました。 

 生徒の確保とともに、アストラムラインの開通により通いや

すくなったことで、特に女子生徒には効果がありました。最初

の女子の入学者は 37名(約 10％)でしたが、今年は 218名(40％)

にまで増えています。それにより、本校の入学者の学力のレベ

ルもアップし、平成 16 年には東京大学への合格者も出すように

なりました。それ以降も、大阪大学、北海道大学、九州大学等

の旧帝大への合格者も出るようになってきています。 

 また、それまでは安佐南区以外の地域から通学する生徒が、

約 40％160～170名程度でしたが、現在は 60％を超えており。多

い時には 68％280名～300名くらいの生徒が安佐南区から入学し

てくれています。地元では、中学校や地域から信頼される学校

になっています。 

 現在の全校生徒数は、県内の私学で高校だけの人数でいえば、

崇徳についで 2 番目となっており、生徒募集は順調に来ている

と言えます。 

 私自身の広陵高校でのキャリア（広陵でのキャリアしかない

のですが）について言えば、教科は英語科の教員として英語を
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教え、20年間担任を持ち、42歳で進路指導部長、48歳で学年主

任を経験し、49 歳の時に教頭に、そして 58 歳の時から校長を 6

年勤めて、この度退職となりました。 

 本校では、「進路の保証」「部活動の奨励」「国際理解教育の推

進」「ICT 教育の推進」を教育の柱として進めていますが、私は

特に進路指導を長く担当していました。 

 併せて、本校には他に 4 つの学校目標があり、「授業が真剣勝

負の学校」「明るい笑顔の挨拶が交わされる学校」「掃除に行き

届いたきれいな学校」「学校行事や部活動、ボランティア活動に

励む活力のある学校」を目標にしており、校長の時には機会が

あるごとに生徒に話し、全校で取り組むように頑張っています。 

 広陵高校の生徒のすばらしさは、時に悪いことをする生徒も

いますが、基本的にはみんな素直で優しい生徒が多く、広陵高

校に来てよかったと言ってくれますし、卒業してからも本当に

よく母校を訪ねてくれます。 

 もう一つ、私の教員生活に大きな影響を与えたのは、ゴルフ

部の顧問になったことでした。ゴルフはまったくやったことが

なく、どうしてよいかわからなかったのですが、ゴルフ部は、

当時の理事長であった河村郷四先生が「60 歳からシングルにな

る方法」という本を出され、ゴルフに熱心で、奥行きが 80 ヤー

ドくらい、横幅が 10 打席くらいのゴルフ練習場を校内に作られ、

私が広陵高校に入った年に、ゴルフ同好会ができ、私が顧問に

なったわけですが、県内だけでなく中四国の高校でゴルフ部が

あったのは瀬戸内高校だけで、本校が 2 番目でした。その後、

山陽や崇徳などに広がり、岡山、山口、四国にもゴルフ部はで

きていきました。 

 私自身、ゴルフについてはまったくの素人でありましたが、2

年目の時に最初のゴルフ部員であった部員らが卒業するので、

一緒にラウンドしてくださいというので、佐伯カントリークラ

ブを生徒と一緒に担いで、苦しみながら１ラウンド半を回った

のを今でもよく覚えています。 

 それからは、ゴルフでは全国的に名門であった瀬戸内高校に

負けないように、平日の校内での打球練習、7～8 ㎞のランニン

グ、トレーニング、土日はキャディの後、ラウンド練習、盆や

正月にもキャディに行き、練習をしていました。その成果がや

っと創部から 6年後に中四国の個人戦で優勝、8年後に中四国の

団体戦で初優勝、全国大会でも個人戦では、ベスト 10 にも入る

ようになり、団体戦でも 10 位前後(最高位は 32 校中 7 位)で、

全国でもよく知られるようなクラブとなりました。プロゴルフ

ァーも 14 人を輩出しています。 

 ゴルフ部の顧問は、42 歳の時に学校の事情で離れましたが、

顧問としての経験は本当に私の教員としての財産になりました。 

 それは、まず第 1 に、クラブを強くすることの楽しさ 日本

一を目指す目標を生徒と共有できることです。創部 8 年目の中

四国の団体戦で悲願の初優勝をしたときに、生徒にしてもらっ

た胴上げは本当に教師冥利に尽きるものでした。 

 第 2 に、私は、ゴルフは初心者でしたので、生徒を指導して

もらった指導者やプロに、そして生徒やクラブを支えるために、

保護者には本当にお世話になり、協力をしてもらいました。そ

の中で、ゴルフ関係者の人と知り合いになれ、社会の常識とい

うものを教えていただき、学校というのは限られた枠の中で生

活をしており、私も学校という枠の中でのルールで物事を考え、

とても視野の狭い考え方をしていました。そういった意味でも

会社の経営者やゴルフ関係者といった学校とは無関係の人と付

き合うことで、学校での常識、社会での非常識というものも教

えてもらいました。 

 そして第 3 に、ゴルフが少しだけうまくなったことです。練

習はあまりしませんでしたが、生徒がレッスンを受けるのを聞

き、土日は、キャディ後の生徒と一緒に担いでラウンドしてい

ました。そのおかげで、78 というベストスコアを出すくらいに

はなりました。しかし、ゴルフ部を離れてからは、ラウンドす

ることはほとんどなく、今では 100 を切れれば最高というくら

いのレベルです。 

 ゴルフというスポーツを通して生徒に伝えていたことは、ス

コアや技術の向上よりも「人に迷惑をかけないこと、つまりル

ール、エチケット、マナーを守る」ということでした。その中

でも「時間を守る」ということは、徹底して教えていました。

そのことは社会に出る上で本当に大切なことであり、学校教育

にも通じるところがありました。 

 以上のように、広陵高校での 42 年間で、男女共学の実施、進

路指導の充実、国際理解教育の推進、部活動の活性化の推進、I

CT 教育の推進と、その都度、その都度たいへんやりがいのある

仕事を任せてもらい、学校には本当に感謝しています。そして、

ゴルフという高校ではたいへん珍しい部活動をもたせてもらい、

広陵高校には本当に感謝しています。 

 以上で、私の広陵高校の 42 年間をお話しさせていただきまし

た。 

 最後に、広陵高校の今後の発展と今日お集まりの皆さまのご

活躍を祈念し、終わらせていただきます。お聞き苦しい点も

多々あったと思いますが、最後まで聞いていただき、ありがと

うございました。
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第 1277回例会 2023年 04月 28日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
 皆様こんにちは。今日は残念です

が、小澤元一会員からの退会挨拶を代

読いたします。 

以上で会長時間を終わります。 

 

 

 

入会月 
蛭子 宗夫 会員 平成15年04月11日 

二上 真也 会員 平成19年04月13日 

松苗 弥生 会員 平成26年04月04日 

 

創業記念月 
髙雄準善 会員 永禄元年4月08日 （宗）浄土宗 戒善寺 

古江暢敏 会員 昭和28年4月18日 （株）古江商会 

正木英生 会員 昭和45年4月07日 正木内科胃腸科医院 

松本勝行 会員 昭和58年4月01日 （有）郡産業 

蛭子宗夫 会員 昭和58年4月01日 （株）ABS総合設計 

児玉哲也 会員 平成02年4月02日 （株）イデアル 

田上 剛 会員 平成17年4月01日 たのうえ法律事務所 

福山正剛 会員 平成25年4月08日 福山正剛法律事務所 

 

委員会報告、他 

(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 戸田委員長 

 

幹事会務報告 
1．ボックス配布物 

・卓話資料、2023-24年度会長方針 

・次年度第2回クラブアッセンブリーご案内(次年度関係者のみ)  

とき：６月２日（金）18:30～ 

ところ：シェラトングランドホテル広島 4F泉 

＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙 

を受付に提出願います。 

 

ニコニコ箱 
大畑会員（W） 

・田上会長エレクト本日の卓話宜しくお願いいたします。 

門田会員（W） 

・田上会長エレクト本日の卓話よろしくお願いいたします。 

・松苗会員、昨晩は連れが失礼しました、、、ごめん。 

木本会員（W） 

・次年度インフォーマルでは、皆様にご協力いただき誠にあり

がとうございます。本日は奉仕プロジェクト委員会の皆様よ

ろしくお願い致します。 

 

田上会員（H） 

・次年度に向けてインフォーマルミーティングへの参加協力あ

りがとうございます。今後もよろしくお願い致します。 

・本日卓話をしますのでよろしくお願い致します。 

松田会員 

・城南タピールの打ち上げ会楽しかったです(^_^) 

髙雄会員（TM） 

・田上次年度会長、本日は宜しくお願いします。 

・長男に長男が生まれました。3人の「じいじ」になりまし

た。 

戸田会員 

・昨日、城南タピールの打上げでした。メンバーの皆様ありが

とうございました。楽しかったです。 

児玉会員 

・本日の卓話よろしくお願いします。 

古江会員（W） 

・いつもお世話になっています。古江です。本日卓話をして頂

ける田上会員楽しみにしています。宜しくお願い致します。 

花島会員 

・田上会長エレクト、本日の卓話よろしくお願い致します。 

松苗会員（W） 

・昨日は城南タピールの打ちあげ、ありがとうございました。 

加島会員（W） 

・城南タピールの皆様、昨夜はありがとうございました。安芸

ロータリー会長の「万里の河」すてきでした！ 

山田会員（W） 

・昨晩、安芸 RC 会長がうたわれた CHAGE＆ASKA万里の河が素晴

らしかったので出宝致します。 

計 33,000 円 

 

プログラム 会員卓話 

～ PETS報告 ～ 

会長エレクト 田上 剛 会員 
１ 次年度の会長を務めさせていただ

く田上です。今日は，3月 12 日に

ホテルグランヴィア広島において

行われた会長エレクト＆地区チー

ム研修セミナーの報告をさせてい

ただきます。 

２ 2023-2024 年度 RI 会長エレクトであるゴードン R.マッキナ

リー氏は，RI会長テーマとして「Create Hope in the World 

世界に希望を生み出そう」を掲げられました。これを受け

て，国際ロータリー2710 地区ガバナーエレクトの井内康輝氏

は，ガバナー信条として“平和の種をまこう‼～ロータリアン

にできること～”を示され，ロータリー財団のめざす 7つの

分野での目標を達成することによって，紛争の原因を取り除

き，平和への道すじを作ることは可能であり，次年度は，「繰
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り返して語るべき“平和を希求する精神”の涵養をめざす 1

年にしたい」と述べられました。 

３ こうした RI 会長テーマやガバナー信条は，この間のコロナ

禍やウクライナ紛争という歴史的事態を踏まえていると考え

られますが，その背景には希望が喪われた世界という現状認

識があると思います。ロータリー財団の 7つの重点分野（平

和と紛争予防，疾病予防と治療，水と衛生，母子の健康，基

本的教育・識字率向上，地域社会の経済的発展，環境）の背

景には，戦争，飢餓，疫病などがあるといえますが，「世界に

善きことをする」ためには，誰もが希望を持てるような平穏

な生活が送れるようにするために，ロータリーが活動してい

こうという考えがあると思います。 

４ ただ，ロータリークラブやロータリアンは，希望を作り，

平和の種をまくために，戦争や疫病に対して直接的に対応し

ていくのではなく，各ロータリークラブが，日常的な例会を

運営してロータリアンが集うことが重要です。あくまでも例

会の中で，様々な職業分野のメンバーが情報交換や経験交流

を進め，同時に職業奉仕，クラブ奉仕，社会奉仕，国際奉仕

および青少年奉仕に関する日常的・恒常的な奉仕活動を通じ

て希望を作り，平和の種をまくことを目指し，個々のロータ

リアンが具体的な奉仕活動の実践や学習を通じて，さらにロ

ータリーの理念や考え方を涵養し深めていくことが必要であ

ると思います。 

５ そこで，ロータリー活動を日常的に進め，さらに深めてい

くために，会長方針を，「ロータリーを自然体で進めよう」と

し，2023-24 年度において，会員の皆様とともに様々なロー

タリー活動を進めていきたいと考えていますので，ご支援・

ご協力をよろしくお願い致します。 

ご静聴ありがとうございました。 

 

 

国際ロータリー第 2710地区 

地区研修会・協議会 
4月 23日に広島国際会議場で開催された、地区研修会・協議

会に田上会長エレクト以下 9名で参加致しました。

 

 


